
Fachschaftssitzung
Öffentliches Protokoll

11.01.2021

Anwesend 18 Personen, Sitzungsleitung und Protokoll

Beginn 18:15

Ende 19:47

0 Sitzungsleitung und Protokoll
Die Vorschläge zu Sitzungsleitung und Protokollanten wurden angenommen. Das Protokoll der letzten Sitzung
wurde fertiggestellt und angenommen.

1 Post und E-Mails
1.1 einige liegengebliebene Mails auf gaf@

Bekenntnis zur Verschlüsselung: nicht mehr relevant/zu spät
Studenten bilden Schüler e.V.: nett, aber leider hat niemand Zeit, sich drum zu kümmern
Umfrage während dem Semester: bereits erledigt
Kostenloses Online-Coaching (Stiftung MyHandicap): könnte man auf Liste mit Ressourcen für Studis
setzen
Fragebogen LMU-Klinikum: Umfrage, wird ignoriert
Physik-Bücher zu verschenken: wird noch beantwortet
Frage zum Stand der Vorlesungen SoSe 2021: bereits beantwortet
Strategie-TK zur Hochschulgesetznovelle: war schon
Ricoh eService Passwortänderung: wird erledigt
Mail wegen Austausch zwischen Erstis in Physik: hat letzten Freitag stattgefunden, siehe unten
Hochschulübergreifende Vollversammlung zu HSG-Novelle vom Münchner Komitee: wird an verant-
wortliches GAFikon weitergeleitet
Physik Discord Server: ein GAFikon kümmert sich drum

2 Alte ToDo
V Planungssitzung zu Online-GAF-Weihnachtsfeier

2 Discord-Spieleabend-Server ausbauen
Status: wurde begonnen

2 um Knopf am Gumbelküchen–Herd kümmern

2 neue Plone-Version für GAF-Homepage anschauen

2 Sitzung zu Howto Protokolle veranstalten

2 um Hussen des Alumni-Vereins kümmern

2 Weinrechnung an Alumniverein schicken, wenn wieder anwesend

2 Nach Sofabezügen umschauen

2 GAF-Raumplan intern ablegen

2 Herausfinden welche Stühle fürs GAF-Büro geeignet wären, wie viele und wie viel sie kosten
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2 neue Scharniere für GAF-Schranktür

V Sitzung zu HS-Novellierungsgesetz in die Wege leiten, Mail vorbereiten und ggf. abschicken

2 Papierspender für Gumbelküche recherchieren bzw. planen

V Infomail zu Koordinatorika-Neuwahlen am 7.12.

V ”Remote”-Gruppenfoto 2020 organisieren

V Foto/Zeichnung für Weihnachtskarte der GAF vorbereiten

2 Visitenkarten überarbeiten und Finanzantrag stellen

2 Gumbelkühlschrank putzen+abtauen

2 KVR-Regeln finden und lesen (wg. Feuerlöschern o.ä.)

2 Löschdecke und evtl Feuerlöscher recherchieren

2 Bis zum Ende der Pandemie in allen öffentlichen Bereichen im Mathebau Maske tragen
Bis: Ende der Pandemie

3 Berichte
3.1 AKs

AK Feste:

• GAF-Weihnachtsfeier hat stattgefunden, war gut besucht

• evtl wird demnächst ein Gaming-Abend ins Leben gerufen

AK O-Phase:

• neue Hauptorga wurde gefunden

• es werden immer noch weitere Leute für Mithilfe und künftige Hauptorga gesucht

• Planung ist noch nicht begonnen, weil noch nicht abzusehen ist, wie sich die Pandemie entwickelt

• nächste Sitzung am 18.1.

AK Root:

• Root-Treffen hat stattgefunden

• Server-Hardware-Ausbau wurde wegen des neuen Lockdowns vorerst nochmal verschoben

• Zammad ist in Arbeit, hauptsächlich für Stuve, könnte irgendwann evtl aber auch für die GAF verwendet
werden

• Workadventure liegt momentan auf Eis wegen eines fehlenden (wohl aber bald kommenden) Features bei
Podman

• Root-Treffen am 14.1.

AK LuST:

• Bericht von Konventstreffen mit LMU-Präsident Huber wegen der HSG-Novelle (siehe auch Konventsbericht
unten)

• Bericht von Informatik und Problemen mit Studium dort

• ausführliches Protokoll siehe GAF-Mailingliste
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• nächste Sitzung am 20.1.

AK GAF-Services:

• Online-Fachschafts-Gruppenfoto für 2020 ist fertiggestellt

• ansonsten mangels Präsenz nichts neues

ToDo: Altklausuren-Sammel-Mail verschicken

3.2 Konvent

LMU-Präsident war zu einer Frage-Sitzung da. Eindruck: Er will eigentlich keine Änderungen für die LMU durch
eine HSG-Novelle, wird sich aber wohl auch nicht groß für Studis einsetzen.

3.3 Austausch zwischen Physik-Erstis

In der Physik fand letzten Freitag für Erstis ein Treffen auf der Plattform Gathertown statt. Leider war niemand
von den hier Anwesenden dort, also wissen wir nicht, wie es dort lief.
Gathertown ist für bis 25 Teilnehmer im Privatgebrauch kostenlos, darüber hinaus kostet es leider pro Person je
nach Plan pro Person und pro Zeitraum Geld (das langfristig ”billigste”wären 7$ pro Person pro Monat).
Feedback vom rc3 Ende Dezember: dort wurde WorkAdventure genutzt, das ist fast gleich, nur momentan noch mit
ein paar Features weniger. Dafür ist WorkAdventure Open Source und kann entsprechend von uns selbst gehostet
werden, das Setup wurde vor 2-3 Monaten angefangen, hängt aber gerade wegen eines technischen Problems (siehe
Bericht vom AK Root). Allgemein können solche Plattformen mit Präsenz-Veranstaltungen natürlich schwerlich
völlig konkurrieren, aber es ist deutlich besser als nur Chat-Räume und Videokonferenzen. Mit WorkAdventure
gingen wohl bis zu 200 Leute in einem Raum.
Projekt Laptops in Space”: ist auch so ähnlich, aber in einer 3D-Welt, in der , ebenfalls interessant; kostenlos für
bis zu 8 Personen, danach Preis auf Anfrage.
GAFika werden schauen, ob/wie das beim nächsten Mal (wohl wieder diesen Freitag) läuft und dass dann jemand
von uns dabei ist; eventuell wäre das als Format für kleine Online-Veranstaltungen der GAF interessant

3.4 Nachfolge Bry

Prof. Bry geht in den Ruhestand. Es werden zwei Vertretika für die Berufungskommission zur Nachbesetzung
seiner Stelle aus der Informatik gesucht. Wer interessiert ist, möge sich zeitnah melden, die Personen werden beim
nächsten Informatik-Treffen bestimmt.

3.5 Stand zur HSG-Novelle in der GAF

Verantwortliche Person nicht anwesend.

4 Diskussion
4.1 Umfrage von Statistik

Die Statistik-Fachschaft möchte praktische Kurse organisieren und dafür eine Umfrage erstellen und publizieren.
Kann/Soll die Umfrage von der GAF verteilt werden?
Meinungsbild hier auf der Sitzung: Prinzipiell ist es für alle Anwesenden in Ordnung

4.2 Budgetanträge

Für den kürzlich neu bestellten Beamer soll für ¤30 eine Tasche bestellt werden, um ihn schonend und zusammen
mit dem dazugehörigen Zubehör transportieren zu können.
Der AK O-Phase beantragt provisorisch für den Fall, dass die kommende WiSe-O-Phase in Präsenz stattfinden
können sollte, wie in den vergangenen Jahren bis zu ¤6000. Der Großteil davon kommt üblicherweise durch
Grillfest und Übernahme einiger Kosten durch Institute wieder zurück, zwischenzeitlich muss aber der gesamte
Beitrag zur Verfügung stehen. Bei Nicht-Präsenz fallen die allermeisten Ausgaben weg.

4.3 Koordinatorika-Neuwahlen

Die jährlichen Koordinatorika-Neuwahlen wurden vor Beginn des vergangenen Semesters aus Zeitgründen ver-
schoben.
Kandidierende und Stimmen: (nicht alle haben überall abgestimmt, daher teilweise unterschiedliche Maximalzahl)
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AK Feste: Süeda 15/16, Laura G. 14/16
AK LuST: Elina 17/17, Antoine 16/17
AK GAF-Services: Jakob 17/17, René 15/17
AK O-Phase: Marian 15/16, Laura M. 16/16
AK Root: Marian 17/17, Aldo 14/17
Alle Gewählten nehmen ihre Wahl an.

5 Anträge
5.1 bis zu ¤30 für eine Beamertasche zum neu gekauften Beamer

⇒ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

5.2 O-Phase-Budget von bis zu ¤6000

⇒ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

6 W.A.S.
6.1 wie wird das Sommersemester 2021 bzgl. Corona ablaufen?

Bislang sind keine Informationen dazu bekannt und nach der Erfahrung der vergangenen zwei Semester ist auch
leider nicht zu erwarten, dass es da von öffentlicher Stelle sehr bald/vor März konkrete Informationen gibt.

6.2 Stand zu Präsenzklausuren für WiSe-Haupt-Klausurphase

In mehreren Vorlesungen verschiedener Fächer heißt es immer noch, dass die Hauptklausuren in Präsenz statt-
finden sollen, obwohl das zur Zeit hygienetechnisch sehr unverantwortlich scheint. Laut internen Informationen
aus der Informatik sind das möglicherweise nur veraltete bzw. noch nicht aktualisierte Informationen, die dies-
mal verfrüht publiziert wurden, um im Gegensatz zu vergangenen Semestern den Studis Planungssicherheit zu
garantieren. Wenn das tatsächlich so ist, wäre es gut, wenn die Infos auf den Webseiten bei Änderungen auch
aktualisiert würden.
Ein paar GAFika werden mit den Profs und ggf. mit verantwortlichen Stellen der Uni Kontakt aufnehmen und
sich darum bemühen, dass Prüfungen auch für Leute möglich sind, die sich beim aktuellen Pandemiegeschehen aus
gesundheitlichen Gründen oder aufgrund ihrer derzeitigen Wohnsituation o.ä. nicht in Präsenzklausuren setzen
können oder wollen.

6.3 Treffen zur Langen Nacht der Universitäten

Es gibt ein Dudle zum Festlegen des Termins der diesjährigen Langen Nacht der Universitäten, außerdem soll ein
weiteres Planungstreffen stattfinden.

6.4 GAF-Gruppenfoto

Das GAF-Gruppenfoto wurde fertiggestellt. Es wird demnächst per Mail intern rumgeschickt.

6.5 Prof. Dürr

Der emeritierte Prof. Dürr (Physik) ist im Januar am Coronavirus verstorben.

7 Anstehende Termine
• 2021-01-12

18 Uhr ct. Mathe-Aktive Sitzung

• 2021-01-13
18 Uhr ct. Informatik-Aktive Sitzung

• 2021-01-14
18 Uhr ct. Sitzung AK Root
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• 2021-01-17
12 Uhr ct. O-Phase (SoSe) Sitzung

• 2021-01-18
18 Uhr ct. Sitzung AK O-Phase (WiSe-O-Phase)

• 2021-01-20
18 Uhr ct. Sitzung AK LuST

• 2021-01-25
18 Uhr ct. nächste GAF-Sitzung

• Ende der Pandemie
Deadline: Bis zum Ende der Pandemie in allen öffentlichen Bereichen im Mathebau Maske tragen (siehe 2)
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